



ASSOCIACIÓ SOCIOCULTURAL CASUMAI
 ASSOCIACIÓ ISLAMIC YAKRU KAHU
 ASSOCIACIÓ PER LA PROMOCIÓ DE LES DONES SAHARIANES DE SANTA COLOMA DE FARNERS ENWAD
 AMUCAR (Asociación de Mujeres de Conakry en Aragón)



6 DE FEBRERO DÍA INTERNACIONAL DE TOLERANCIA CERO CON LA MUTILACIÓN GENITAL FEMENINA

CONFERENCIA ONLINE 6 Y 7 DE FEBRERO

A las 19h <https://bit.ly/StopMGF6F>



Miramos al futuro des de la comunidad. Compartimos visiones, experiencias y retos en la lucha contra la MGF.

QUÉ ES LA MGF

La Mutilación Genital Femenina es la escisión total o parcial de los órganos genitales femeninos externos.

Es una forma de violencia de género sistemática y muchas veces causante de la muerte de niñas menores de 6 años.

Según datos de UNICEF, hoy día, más de 130 millones de niñas y mujeres viven con las consecuencias crónicas físicas y psicológicas y se calcula que en los próximos diez años 68 millones de niñas y jóvenes serán mutiladas.

QUÉ SE HA HECHO HASTA AHORA

Dentro del marco Europeo penal, la MGF está tipificada como delito. Des de el año 2002, en España las administraciones públicas trabajan de forma pionera con el Protocolo de Actuación para Prevenir la Mutilación Genital Femenina.

En qué consiste este protocolo?

El protocolo se activa principalmente cuando una familia viaja a su país de origen y se detecte el riesgo de una posible mutilación. Cuenta con la cooperación de equipos educativos, sanitarios y jurídicos, mediadores cluturales, cuerpos de fuerzas de seguridad,... para pedir a las familias que firmen un documento de compromiso de no mutilación. Su incumplimiento puede suponer una pena de prisión de entre 1 y 10 años.

Qué problemáticas afronta?

A menudo el protocolo no es eficiente o se pone en vigencia cuando ya es demasiado tarde. Eso se debe a motivos complejos que van desde la desinformación del personal sanitario, pasando por familiares que no saben o entienden qué están firmando y trabajadores/as sociales temen la repercusión que la efectividad de la ley puede tener para las familias.

Los números de casos siguen siendo altos, y muchas mutilacions pasan desapercibidas.

QUÉ QUEREMOS SEGUIR HACIENDO

Involucrar la sociedad afectada y trabajar con entidades de los países practi-
cantes

Luchar a favor del empoderamiento de las mujeres y de las jóvenes que pueden ser directamente afectadas

Seguir concienciando las autoridades, los sistemas educativos y sanitarios del estado español

Revisar y cambiar el protocolo conjuntamente con miembros de la comunidad

Desde nuestras entidades hace años que trabajamos en esa dirección y hemos visto que toda persona debidamente informada deviene inmediatamente un motor para el cambio.

QUÉ PEDIMOS

En el protocolo escrito el 2001 por la Generalitat de Catalunya consta hay que potenciar las mujeres africanas, y en especial sus asociaciones, como principales protagonistas de las actuaciones para la prevención de las MGF.

Desgraciadamente, la realidad es que la mayoría de recursos llegan solo de forma esporádica e insuficiente a las asociaciones mencionadas, lo que dificulta hacer un trabajo eficiente y continuado.

Este año, pedimos oficialmente que los presupuestos públicos destinen subvenciones anual y regularmente a asociaciones lideradas por miembros de la comunidad, para poder seguir trabajando independientemente de las donaciones de ONGs y otras entidades privadas que actualmente posibilitan la mayor parte de nuestra faena.

QUÉ PUEDES HACER

Síguenos en Facebook e Instagram para mantenerte informada.

Ven a la conferencia online los días 6 y 7 de Febrero a las 17:00 a través de este enlace: <https://bit.ly/StopMGF6F> o escaneando el QR con tu teléfono móvil.

